
 

書面質詢

區錦新議員

關於數百失業工友到勞工局要求正視求職要求的書面質詢

	疫情陰霾籠罩下，百業難振，而當局卻仍是「巋然不動」。每當
被問及何時再有支援措施，官員再無「依家唔洗幾時洗」之氣慨，
代之是瑟瑟縮縮的以「政府無閂後門」來抗辯。，只是，無閂後門
，但係又唔開前門，那就是漠視市民之於水深火熱之中。
	社會經濟不景下，有工開的也可能放大量的無薪假，而失業的更
是叫天不應，叫地不靈。近日，有大批工友再按捺不住，在到勞工
局登記求職無果下，數百人湧往勞工事務局，要求正視他們的失業
及求職問題。
	面對社會的失業問題，相信勞工局亦感受到壓力，只是所謂配對
，還是要資方的合作。當不少資方在勞工局登記招聘人手或參與配
對，只是為了聘用外勞時，即使官方真有誠意亦難竟其功。結果就
是失業工友難得配對，甚至登記多期，連一次面試機會也沒有。
	當然，若這是大氣候如此，那確實難於強求。問題是，澳門的經
濟雖因疫情而不景，但政府公共工程仍不斷推出，甚至聲稱是以工
代賑，但似乎收效甚微。究其原因是由於即使疫情之下，澳門仍存
在十多萬的外僱，而其中在建築行業外僱更遠超於本地工友的數量
。一方面是本地工友找不到工作，另一方面是大量的外僱存在，教
人情何以堪？難怪工友們要大批湧往勞工局以表達其憤懣。若此問
題不解決，情況相信陸續有來。
	為此，本人向當局提出書面質詢：
一，	在經濟不景下，政府仍有大量的公共工程正在進行中，其中
部份工程更是執行當局聲稱是為了以工代賑，即推出工程是希望增
加職位以解決失業問題。但觀乎實踐，似乎收效甚微。當局是否承
認以目前這種半死不活的方式來推行所謂以工代賑，是無效，甚至
徹底失敗？
二，	當仍有大量的公共工程的存在，當局是否有辦法加大力度要
求承接公共工程的承建商增加聘用本地工友，增加本地工友在其工
程中的比例，以增加本地工友的就業機會？
三，	若當局切實要求承建商多聘用本地工友的同時，當局猶應密
切監督其薪酬水平是否符合本地人的薪酬水平，避免承建商以外僱
價錢來聘用本地工友而造成本地工友不願就聘的錯覺，更不可容許
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將本地的建築技術工人一律以雜工薪酬來聘用，未知當局是否有能
力把好關？
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